

Pinar del Río a la cabeza en el indicador de mortalidad infantil de Cuba



por Pedro Martínez Pérez

La provincia cubana de Pinar del Río, que este año ganó por su desarrollo integral ser la sede el próximo 26 de Julio del acto central por el Día de la Rebeldía Nacional, ostenta un récord muy difícil de igualar: el indicador de mortalidad infantil de 1,9 fallecidos por cada mil nacidos vivos.

Reconocida en el mundo por ser la productora del mejor tabaco de Cuba y poseer paisajes naturales de gran belleza como el Valle de Viñales, la occidental provincia de Pinar del Río ostenta en estos momentos el primer lugar nacional en un indicador que dice mucho del sistema cubano de salud.

Ya el pasado año la provincia de Pinar del Río, con una población de casi seiscientos mil habitantes, logró un bajísimo indicador de 2,1 de mortalidad infantil, en un territorio que antes del triunfo de la Revolución registraba una tasa de al menos 60 coma 5 fallecimientos por cada mil niños nacidos en el territorio, considerado durante muchos años como La Cenicienta de Cuba por el atraso y la pobreza existentes en ese territorio.

Las autoridades de la provincia, que ocupa cerca de 8 mil 900 kilómetros cuadrados del archipiélago cubano, consideran que estos notables resultados se deben al trabajo sostenido del sistema de atención primaria en el territorio, donde intervienen los médicos y enfermeras de la familia, los pediatras, clínicos y obstetras de los grupos básicos de salud, los seis hogares maternos con que cuenta la provincia y la red de genética médica que abarca a los once municipios pinareños.

Se señala también como factores que hacen posible estos resultados los servicios de Neonatología del hospital provincial y la unidad de cuidados intensivos de un pediátrico, baluartes de la atención secundaria, así como el banco de leche humana que beneficia a los niños que no pueden ser amamantados por sus madres.

Seguramente quienes aplaudieron en Miami el pasado 16 de junio al presidente Donald Trump, durante un show anticubano dirigido al reforzamiento del bloqueo yanqui contra Cuba, no saben que Estados Unidos, el país más rico del mundo, tiene en materia de mortalidad infantil una tasa tres veces mayor que Pinar del Río, donde el próximo 26 de julio los cubanos reafirmaran su dignidad y su apoyo irrestricto a la independencia y soberanía nacionales.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/salud/134385-pinar-del-rio-a-la-cabeza-en-el-indicador-de-mortalidad-infantil-de-cuba>



Radio Habana Cuba